

MÉMOIRE AU BAPE

PROJET ROMAINE

MÉGA PROJET EN ENVIRONNEMENT

Depuis les années 60 plusieurs cadres juridiques ont été proposés suite à l'occupation accélérée du territoire, jusqu'ici vierge :Zec-saumon,zecs,pourvoiries,parcs nationaux,réserves fauniques,etc..Aucune de ces formules de gestion moderne n'a été retenue, avec succès, par le milieu pour l'arrière-pays.

Il reste le potentiel reconnu du milieu marin.

La présente suggère que l'étude de faisabilité de l'aire marine, dans la zone golfe nord, soit entreprise.Le parc du Saint-Laurent/Saguenay, même si pas semblable en tous points, constitue néanmoins un point de départ.

Pour qu'une telle mise en valeur d'une aire marine reconnue soit acceptable socialement, il faudrait inclure toute la zone intertidale de l'île d'Anticosti, quitte à retrancher des secteurs d'activités traditionnelles intensives autour de l'Archipel-de-Mingan.

Tout comme au Saguenay, l'État québécois gérerait la partie terrestre, qui pourrait inclure l'actuel parc de l'Archipel-de-Mingan.Le parc marin comprendrait les eaux profondes fréquentées par les mammifères marins et le haut-fond identifié au

nord-est de l'île d'Anticosti, le concept étant de perpétuer des traditions maritimes et de mettre à profit l'aspect culturel de Fox Bay, ainsi que le secteur est de l'île de Menier. Un tel parc serait novateur dans la mesure où il ne serait accessible que par la mer, et l'unité de gestion serait à bord d'un navire, la mise en valeur maritime serait de tendance holistique pour inclure le patrimoine maritime dans son ensemble.

À méga projet terrestre: méga projet marin!



Lionel L. Cormier, héritier
des sept frères marins
Cormier

Copie envoyée par la poste au BAPE

Les parcs nationaux: des leviers économiques

Le candidat du Parti vert, Jacques Gélinau, affirme que s'il était élu, l'île d'Anticosti et le secteur aux abords de la rivière Romaine deviendraient des parcs nationaux.

EMILIE PAQUET

redaction.septiles@webactionquebecor.com

«Les parcs nationaux sont de formidables leviers économiques. L'industrie touristique mondiale est de plus en plus intéressée par ce type de tourisme. En plus de protéger les écosystèmes et les mammifères en voie d'extinction, les parcs créent des emplois à long terme», affirme M. Gélinau.

Il donne en exemple le parc de l'Archipel des îles de Mingan. «C'est 120 emplois depuis 1982. Les parcs nationaux ont des incidences sur l'économie régionale à long terme.»

Dynamiser l'économie

Le candidat vert est pour le développement d'un centre de recherche aquacole et de l'aquaculture. Il souhaiterait créer des parcs éoliens et un centre de recherche sur les espèces menacées de s'éteindre. «Il faut faire un virage à 180 degrés en matière de nouvelle économie. Nous pourrions donner une réputation internationale à la région. Il faut garder la Romaine intacte. Je veux offrir une autre alternative. Nous pourrions devenir plus riches en gardant cette rivière.» Il affirme vouloir élever le niveau de conscience par rapport au projet hydroélectrique sur la rivière Romaine. «Si au moins, je peux prouver aux gens qu'il y a une autre façon de penser», indique-t-il.

26 novembre 2008 • LE NORD-EST • 3